

Un trato justo para las trabajadoras y los trabajadores: Campaña de la CES para las elecciones al Parlamento Europeo de 2024

Resolución adoptada en la reunión del Comité Ejecutivo de 27-28 de septiembre de 2023 en Madrid

1. Este documento expone las principales acciones de la campaña de la CES para las elecciones al Parlamento Europeo de 2024, incluido el Manifiesto "Por un trato justo para las trabajadoras y los trabajadores", que resume y busca apoyo político para los valores y acciones acordados en el Congreso de la CES de Berlín de 2023. El Manifiesto se incluye como un anexo al presente documento.
2. Las elecciones de 2024 marcarán un punto de inflexión para Europa. Determinarán las políticas sociales y económicas de la UE, incluyendo la elección entre volver a la austeridad o continuar por la senda de progreso y solidaridad por la que luchamos en el marco de la respuesta de la UE a la crisis de la COVID-19.
3. Los trabajadores y trabajadoras y los sindicatos se manifestaron durante la pandemia de COVID para apoyar a sus comunidades y mantener a Europa en marcha. Ahora se enfrentan a una crisis del coste de la vida con la "inflación de la avaricia" causada por los excesivos beneficios empresariales y los beneficios de los directores ejecutivos y otros ejecutivos altamente remunerados. Esto ha alimentado una emergencia de justicia social en Europa.
4. En estas elecciones, es vital construir y mantener un fuerte apoyo a las políticas económicas y sociales progresistas, a los sindicatos y a la negociación colectiva, y a la urgencia de garantizar mejores condiciones de trabajo y de vida. Las elecciones europeas deben allanar el camino hacia unas bases más justas para nuestras sociedades. Esto es vital para defender y reforzar la democracia en Europa.
5. Los posibles avances electorales de las fuerzas de extrema derecha también suponen una gran amenaza para los derechos humanos y de los trabajadores. Las políticas y acciones de extrema derecha no son compatibles con los valores sindicales fundamentales y el Manifiesto pide explícitamente a los partidos y candidatos que se nieguen a cooperar con partidos y movimientos de extrema derecha.

PLAN DE ACCIÓN DE LA CES PARA LAS ELECCIONES EUROPEAS

6. **La CES adoptará las siguientes medidas**, que incorporan las acciones expuestas en nuestra movilización "Un trato justo para los trabajadores y las trabajadoras":
 - Adoptar un Manifiesto para las elecciones europeas basado en el Manifiesto de Berlín, la Carta de Valores de la CES y el Programa de Acción [ExCo, septiembre de 2023];
 - Continuar la movilización "Un trato justo para las trabajadoras y los trabajadores" de la CES y apoyar a las organizaciones afiliadas en la organización de movilizaciones nacionales y/o regionales, identificadas como parte de la movilización "Un trato justo para los trabajadores y las trabajadoras" de la CES [septiembre-diciembre de 2023];
 - Comprometerse con los partidos políticos europeos con el objetivo de influir en sus programas para las elecciones europeas [En curso];
 - Organizar un acto en el Parlamento Europeo para lanzar las prioridades sindicales establecidas en el Manifiesto [15 de noviembre de 2023];

- Organizar y/o apoyar diversas actividades de lanzamiento y promoción del Manifiesto de la CES [noviembre de 2023 - marzo de 2024];
- Utilizar las próximas reuniones del Comité Ejecutivo como momentos de campaña, e invitar a los presidentes de los partidos políticos y/o cabezas de lista [diciembre de 2023; marzo de 2024];
- Contrarrestar las narrativas y mensajes de la extrema derecha, entre otras cosas destacando las decisiones que han tomado contra la clase trabajadora y los intereses sindicales en el Parlamento Europeo y en otros lugares [diciembre de 2023 - mayo de 2024];
- Preparar materiales que puedan utilizar las organizaciones afiliadas nacionales para organizar iniciativas y comunicaciones y para ponerse en contacto con los candidatos y candidatas al Parlamento Europeo [Antes de finales de 2023];
- Promover y apoyar firmemente estas acciones a través de las comunicaciones de la CES, incluidas las redes sociales, textos y material audiovisual, tanto en acciones programadas como en respuesta a la cobertura de las elecciones al Parlamento Europeo [a partir del 15 de noviembre];
- El Comité de Mujeres de la CES organizará una serie de actos centrados en las elecciones europeas, destacando las cuestiones y reivindicaciones relacionadas con la igualdad de género;
- El Comité de Juventud de la CES organizará una serie de actos centrados en las elecciones europeas, destacando cuestiones y reivindicaciones relacionadas con las preocupaciones y luchas de los jóvenes trabajadores, incluido un Campamento de Jóvenes de la CES;
- La FERPA organizará una serie de actos centrados en las elecciones europeas, poniendo de relieve cuestiones y reivindicaciones relacionadas con los pensionistas;
- El Grupo de Trabajo contra la Extrema Derecha organizará intercambios y acciones para combatir a la extrema derecha en las elecciones sociales, así como en las europeas y nacionales;
- Centrar las actividades de comunicación de los próximos meses en las prioridades para las elecciones europeas [Incluidos el 8 de marzo; el 28 de abril; el 1 de mayo];
- Centrar la Escuela de Verano de la CES de 2024 en las elecciones y la lucha contra la extrema derecha [mayo de 2024].

7. Se pide a las organizaciones afiliadas de la CES que:

- Traduzcan el Manifiesto a su idioma y lo devuelvan a la CES [antes de finales de octubre];
- Participen en la movilización de la CES "Un trato justo para las trabajadoras y los trabajadores" e incluyan las prioridades para las elecciones europeas en sus mensajes en iniciativas y actos nacionales [de septiembre a diciembre de 2023];
- Se movilicen para buscar la inclusión de los principales elementos del Manifiesto de la CES en sus campañas, debates y prioridades electorales [octubre de 2023 - enero de 2024];
- Organicen iniciativas, asambleas en el lugar de trabajo y actividades de comunicación que insten a los trabajadores y a las trabajadoras a (1) votar en las elecciones, (2) apoyar con su voto las prioridades del Manifiesto de la CES, y (3) rechazar a las fuerzas de extrema derecha y apoyar las campañas contra ellas [enero-mayo de 2024];
- Organicen al menos un acto importante en su país, centrado en las elecciones europeas [diciembre de 2023 - mayo de 2024];
- Dediquen al menos una parte de sus actividades del 1 de mayo a las elecciones europeas y a nuestras prioridades comunes [1 de mayo de 2024].

Traducido por Internacional CEC UGT